



# TRANSCRIPCIÓN

**Bruselas, Bélgica.**

**Palabras del presidente del Gobierno en funciones en su entrada a la Cumbre del Euro.**

Madrid, 20 de junio de 2019

## COMPARECENCIA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

PEDRO SÁNCHEZ, presidente del Gobierno en funciones.

### **P.- Presidente, ¿habrá acuerdo hoy?**

**Presidente.-** Vamos a intentar que haya acuerdo hoy, ¿no? Llevamos desde las ocho de la mañana reunidos con distintas familias políticas. También, hemos tenido la reunión de nuestra familia. Yo creo que es muy importante mandar un mensaje muy claro a la opinión pública europea de que todas las familias europeas vamos a trabajar conjuntamente en una agenda compartida de políticas vinculadas con el empleo, con la transición ecológica, con la Europa social, con el salario mínimo. Y, sin duda alguna, también, con el reforzamiento de la Unión Europea, como actor global, que debe serlo, mirando, sobre todo, a zonas tan importantes como es África para España y para el conjunto de la Unión Europea. Y yo espero que, en fin, es la primera vez que participo en este tipo de negociaciones, pero ojalá lleguemos a un acuerdo en el día de hoy o en el día de mañana, porque creo que es importante trasladar un mensaje de estabilidad, de acuerdo, de certidumbre a la opinión pública europea.

### **P.- Presidente, en España, descartada la vía Navarra, ¿qué está negociando el Partido Socialista con Esquerra?**

**Presidente.-** Hombre, ya veo que no le interesa mucho lo de hoy. Vamos a ver. Yo creo que, ¿lo importante qué es? Lo importante es que haya un Gobierno cuanto antes en España. Los españoles votaron el pasado 28 de abril para que haya un Gobierno en España. Aquellos que están diciendo que no van a votar a mi investidura como presidente del Gobierno, ¿qué es lo que ofrecen? Porque no hay alternativa. La alternativa es facilitar un Gobierno que dote de estabilidad, de una agenda de futuro, de progreso, de avance, con justicia social al conjunto de la sociedad española.

### **P.- Hay un bloqueo (inaudible) ¿España está a favor o en contra?**

**Presidente.-** Bueno, yo creo que todas las familias políticas están a favor del Spitzenkandidat, todas, bueno, perdón, tienes razón, los liberales no están en esa situación, pero bueno ya lo decía antes de las Elecciones Europeas, los socialistas, sí; el Partido Popular también, y, el Spitzenkandidat no es aquel que gana las elecciones, el Spitzenkandidat es el candidato común que tenemos cada una de las familias y la persona que tiene que ser elegida es la persona que cuente con mayor apoyo, primero, dentro del Consejo, y, en segundo lugar, dentro del Parlamento Europeo. En eso estamos ahora mismo trabajando todas las fuerzas políticas. Y yo lo que espero, insisto, pronto podamos tener ese acuerdo.



**P.- Español (...)**

**Presidente.-** Pero, mire, si es que ahora estamos en otra situación. Yo entiendo que esto para los periodistas españoles, y, lógicamente, para la opinión pública española es importante, también para el Gobierno de España. Pero lo más importante ahora es la representación de las familias políticas entre los cuatro principales puestos de la Unión Europea: la socialdemocracia, los liberales y el Partido Liberal Europeo. Y ahí hay cuatro puestos. La Presidencia de la Comisión es, sin duda alguna, la más importante, es ahí donde está el Spitzenkandidat de cada una de las familias, pero está también la Presidencia del Consejo, el Alto Representante y la Presidencia del Parlamento Europeo.

Tenemos un 'deadline', que es el 2 de julio, que es cuando se tiene que constituir el Parlamento Europeo. Nosotros queremos que sea entre hoy y mañana cuando podamos elegir esos cuatro nombres, que no solamente deben de obedecer a una afinidad o a una alineación ideológica, sino que también tienen que contar con algo muy importante para el Gobierno de España, como es la paridad, la cuestión de género.

**P.- (inaudible)**

**Presidente.-** No será porque nosotros no tenemos, digamos, la intención y la voluntad de entendernos con todos. Lo hemos dicho en muchas ocasiones, queremos entendernos con todos, dialogar con todos dentro de la Constitución; lógicamente, somos un Gobierno de izquierdas, un Gobierno que propone una agenda progresista, queremos entendernos, sobre todo, como socio preferente con las fuerzas más a la izquierda del Partido Socialista, pero es indudable que podemos compartir una agenda también de transformación y de reformas, y de regeneración democrática con otras fuerzas políticas. Pero, desgraciadamente, después del 28 de abril hay algunas fuerzas políticas que continúan poniendo un cordón sanitario al Partido Socialista.

**P.- (inaudible)**

**Presidente.-** Hombre, eso es muy fácil.

**P.- ¿Y sus colegas, hablan de ... para conseguir...?**

**Presidente.-** Bueno, yo creo que es muy prematuro. Yo creo que nosotros, y ése es el mandato que saco de la reunión con la familia socialdemócrata, es que, evidentemente, nosotros vamos a defender de la candidatura de Frans Timmermans, primero, porque es un Spitzenkandidat, es decir, que cumplimos con el mandato del Parlamento Europeo. No hay que olvidar que el Parlamento Europeo nos dijo a todos los miembros del Consejo, que eligiéramos un candidato o una

candidata de entre aquellas personas que cuentan con ese sello de ser el Spitzenkandidat. En nuestro caso es Frans Timmermans. Por tanto, vamos a defender esa candidatura en el día de hoy, y en esta noche, también, que imagino promete larga, a Frans Timmermans como presidente de la Comisión Europea. Pero a partir de ahí, le digo, a partir de ahí lo más importante es que salgamos con un acuerdo.

**P.- Podemos (...)**

**Presidente.-** Bueno, si es que, insisto, el planteamiento es que la gente vota para que haya un Gobierno. Y ahora mismo la única alternativa, la única alternativa, porque así lo han querido los españoles, y porque el Partido Socialista dobla en escaños a la segunda formación política, es que ese Gobierno lo lidere el Partido Socialista.

Aquellas formaciones políticas que están diciendo que no a la investidura del Partido Socialista, ¿qué es lo que están proponiendo? ¿El bloqueo? ¿Unas nuevas elecciones? Tienen que decirlo claramente, porque no están apoyando ni la estabilidad de España ni la gobernabilidad.

Yo, por tanto, creo que es importante trasladar al Partido Popular y a Ciudadanos su responsabilidad; la nuestra es la de ofrecer un programa de Gobierno, y un Gobierno europeísta, progresista, moderado, con capacidad de interlocución con todas las fuerzas políticas dentro de la Constitución. La responsabilidad del Partido Popular y de Ciudadanos, como partidos que se dicen de Estado, es facilitar la investidura, no bloquear y garantizar una cierta estabilidad al Gobierno de España.

Y, sin duda, con Unidas Podemos, nosotros lo hemos calificado como un socio prioritario, como un socio preferente. Le hemos trasladado cuál es nuestra posición y como definimos nosotros el Gobierno de cooperación. Y esperamos, pues, que, lógicamente, poder encontrar con su apoyo.

Bueno, en fin, no es una rueda de prensa. Ya mañana ...

**P.- Entrevista con Macron... (inaudible)**

**Presidente.-** Bueno, nosotros compartimos muchas cosas dentro de la discrepancias ideológicas que podamos tener pues un partido de corte liberal, con un partido socialdemócrata, como es nuestro caso. Pero es evidente que sí que compartimos una cosa, y es que no se puede pactar con fuerzas antieuropeístas, con fuerzas de ultraderecha. Y es evidente que Ciudadanos ha roto ese cordón sanitario, que está pactando con fuerzas de ultraderecha; que está pactando con fuerzas de ultraderecha que a su vez pactan con el Partido Popular acuerdos que no se dan a conocer a la ciudadanía, algo que me parece gravísimo. Es decir, que no sepamos



qué es lo que ha acordado el Partido Popular y la ultraderecha y que hay un acuerdo secreto que no conozca la opinión pública, me hace temer lo peor.

Y, en segundo lugar, creo que lo importante es que grupos como Ciudadanos que se dicen liberales y europeístas, pues quiten el cordón a quien legítimamente ha ganado las elecciones, que es el Partido Socialista. ¿Por qué mantener un cordón sanitario al Partido Socialista, hasta incluso, en una hipótesis de facilitar la investidura para que haya estabilidad en un Gobierno, que es lo que quieren todos los españoles?

**P.- Rivera dice que Macron le ha felicitado.**

Presidente.- En eso, yo ya no puedo decir nada.

Gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)